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ORDINE DEGLI INGEGNERI DELLA PROVINCIA DI MILANO 

VERBALE DELLA RIUNIONE DI CONSIGLIO  

DEL 21 OTTOBRE2020 

N. 19/2020 

DEFINITIVO 

Il Consiglio si è riunito via Go To Meeting alle ore 18:00 di mercoledì 21 ottobre 2020 per discutere il seguente 

Ordine del Giorno: 

1. Approvazione verbale n. 18/2020 del 7.10.2020; 

2. Movimento iscritti-(Parlante); 

3. Gratuità quota di iscrizione per i neo-abilitati: definizione dei requisiti e del periodo di applicabilità 

(Vannucchi);  

4. Aggiornamento attività per il trattamento di morosità. (Minotti);  

5. Procedura per l’attivazione dei “Centri di diffusione delle competenza” Foim (Ponticelli); 

6. Stati Generali dell’ingegneria (Finzi); 

7. Riunione 8.10.2020 con ing. Zambrano e Presidenti e Assemblea dei Presidenti del 13.10 (Finzi); 

8. Quesito ing. Desogus (Finzi); 

9. Aggiornamento CpD: delibera Corsi e assegnazione CFP; 

10. Aggiornamento approntamento sicurezza COVID per corsi in presenza (Andriola); 

11. Varie ed eventuali. 

Presenti: Giacomo Andriola, Franco Baretich, Silvio Bosetti, Giovanni Contini, Bruno Finzi, Ambrogio Girotti, 

Giambattista Gruosso, Enrico Mariani, Gabriella Parlante, Carlotta Penati, Sergio Ponticelli, Daniele Roderi, Maurizio 

Vannucchi. 

Assenti: Davide Luraschi, Silvia Fagioli 

Presiede: Finzi 

Segretario: Parlante 
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Il Presidente con l'ausilio del Segretario, constata l’identità dei Consiglieri in collegamento e la presenza del numero 

legale.  

1. APPROVAZIONE VERBALE N. 18/2020 DEL 07/102020 

Il verbale n. 18/20 del 07/10/2020 viene approvato con le correzioni richieste.  

2. MOVIMENTO ISCRITTI - (PARLANTE) Del. 01 

Iscrizioni: 

- Nuovi iscritti: n. 37 

- Provenienti da altro Ordine: n. 3 

- Re-iscritti: n. 2 

Cancellazioni: 

- Dimissioni: n. 18 

- Trasferiti ad altro Ordine: n. 5  

- Deceduti: n. 4 

Il bilancio chiude in positivo di + 15 iscritti. 

Il totale degli iscritti a tutt’oggi è di n. 11969 (di cui n. 339 per la sez. B) + 4 Società tra professionisti. 

Il Consiglio prende atto. 

3. GRATUITÀ QUOTA DI ISCRIZIONE PER I NEO-ABILITATI: DEFINIZIONE DEI REQUISITI E DEL PERIODO DI 

APPLICABILITÀ (VANNUCCHI) Del. 02 

Vannucchi ricorda che, mantenuto il limite dei 35 anni per la prima iscrizione, la proposta è quella di fare riferimento 

all’anno di inizio della sessione degli esami di Stato: il neo-iscritto non corrisponderà all’Ordine la quota dell’anno in 

cui si è abilitato e quella dell’anno successivo, restando a suo carico solo la tassa di concessione governativa.  

Propone inoltre di dare dei voucher che valgono nel periodo suddetto sia per un corso di etica che è obbligatorio, sia 

un paio di pacchetti da 4 ore. 

Finzi chiede quanto queste misure potrebbero incidere economicamente 

Vannucchi risponde che l’impatto è al di sotto dei 20.000 euro, che noi abbiamo a bilancio per la riduzione delle quote 
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annuali (agevolazioni).  

Gruosso ricorda che per i primi tre anni i neo-abilitati non hanno bisogno di seguire i corsi e quindi avvicinarli ai corsi 

dell’Ordine sarebbe un modo di sensibilizzarli all’idea di seguire con noi i corsi di formazione necessari 

successivamente. 

Andriola ritorna a proporre il welcome kit (tessera e chiavetta o borraccia), articoli che la Fondazione vende a chi è 

interessato e sarebbe anche un modo di pubblicizzarli. 

Il Consiglio decide di procedere con la proposta di Vannucchi e pertanto 

 delibera, 

- a partire dall’abilitazione conseguita a seguito degli esami di Stato delle sessioni 2020 e fino a decisione del 

Consiglio che disponga diversamente; 

- per i giovani di età fino a 35 anni compiuti nell’anno che si iscrivono all’Ordine degli ingegneri di Milano, per la 

prima volta, entro l’anno successivo a quello di abilitazione, 

• La gratuità della quota di iscrizione per l’anno di abilitazione e il successivo;  

• L’emissione di un voucher a loro favore per la frequenza gratuita del corso obbligatorio da 5 crediti in 

tema di etica e deontologia, erogato dall’Ordine  

• L’emissione di due voucher ciascuno per 4 ore di formazione gratuita erogata dall’Ordine i cui dettagli 

verranno definiti previo accordo con la Fondazione 

- I colleghi di età inferiore ai 36 anni, abilitati nella I sessione 2020 che si sono già iscritti all’Ordine versando la 

relativa quota di euro 12,50, verranno avvisati che detto importo sarà loro messo in acconto sulla quota dell’anno 

2022.   

- Se dovessero cancellarsi o trasferirsi nel frattempo, la quota non verrà rimborsata. 

Sul welcome kit si deciderà prossimamente.  

4. AGGIORNAMENTO ATTIVITÀ PER IL TRATTAMENTO DI MOROSITÀ. (MINOTTI) 

Il Direttore informa il Consiglio che verranno comunicati in data 22/10/2020 al Consiglio di Disciplina i nominativi dei 

morosi 2014/2019 di cui si sono da poco perfezionate le raccomandate; verrà inviata la richiesta di ritiro nei confronti 
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degli iscritti che hanno provveduto a mettersi in regola con quanto dovuto (su 511 iscritti, 124 hanno risposto e pagato). 

Il Consiglio prende atto. 

Esce Parlante  

Finzi riferisce che nell’AdP una delle preoccupazioni dei Presidenti è come gestire gli adempimenti nei confronti degli 

iscritti che non hanno la Pec. 

Minotti riferisce che ad oggi abbiamo 253 iscritti senza PEC, cui manderemo comunicazione e poi una diffida ad 

adempiere via RR, con cui si comunica la necessità di attivare la propria PEC e che in difetto, dopo 30 giorni, saranno 

sospesi. 

5. PROCEDURA PER L’ATTIVAZIONE DEI “CENTRI DI DIFFUSIONE DELLE COMPETENZA” FOIM 

(PONTICELLI) 

Il Consiglio ritiene che eventuali future iniziative di FOIM siano comunicate allo stesso per mezzo di brevi note, in modo 

da consentire l’informazione dei Consiglieri per eventuali commenti.  

6. STATI GENERALI DELL’INGEGNERIA (FINZI) 

Viene fatto il punto in merito all’evento e condivisa la locandina finale. Finzi ringrazia Fare Rete e le Commissioni per 

gli argomenti forniti e la collaborazione all’organizzazione dell’evento.  

7. RIUNIONE 8.10.2020 CON ING. ZAMBRANO E PRESIDENTI E ASSEMBLEA DEI PRESIDENTI DEL 13.10 

(FINZI) 

Durante la riunione è stato confermato che la FAD proseguirà fino a quando sarà confermato lo stato di emergenza, 

inoltre tutti gli Ordini potrebbero finire il mandato nella medesima data (Febbraio 2022) , ciò dovrebbe essere contenuto 

nella legge “mille proroghe.” Molti Consigli si trovano nella condizione di avere Consiglieri giunti all’ultimo mandato e 

temono un rinnovamento troppo radicale anche in funzione della futura elezione del CNI. 

Si è parlato anche delle nuove tariffe dei CTU e del rinnovo delle cariche dell’UNI.  

8. QUESITO ING. ..omissis…(FINZI) 

E’ un ricercatore, iscritto all’Ordine di Cagliari, che chiede all’Ordine di Milano un ulteriore parere per poter fare una 

prestazione “occasionale” in merito ad una gara, quindi senza avere partita iva. 
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Il Presidente chiede ai Consiglieri di approfondire la documentazione, già circolata, per formulare a breve una risposta. 

9. AGGIORNAMENTO CPD: DELIBERA CORSI E ASSEGNAZIONE CFP Del.03 

Baretich riferisce al Consiglio in merito allo stato di avanzamento lavori del CpD e consegna gli allegati elenchi degli 

eventi formativi programmati, peraltro già trasmessi ai Consiglieri, relativi alla riunione del CpD del 21 ottobre, e 

illustra al Consiglio due eventi che non sono stati preventivamente visionati dai membri del CPD, che vengono 

approvati seduta stante. Sono stati riconosciuti CFP come dettagliato (15eventi per 169 cfp per corsi organizzati dalle 

commissioni e 2 eventi per 55 cfp per corsi aziendali ) 

Il Consiglio prende visione di ogni singolo evento con le rispettive locandine e i programmi  

Il Consiglio quindi  

Delibera 

di approvare gli eventi formativi programmati sopracitati e l’assegnazione dei relativi CFP  

(Letto, confermato seduta stante) 

10. AGGIORNAMENTO APPRONTAMENTO SICUREZZA COVID PER CORSI IN PRESENZA (ANDRIOLA) 

Si sono riscontrate delle problematiche in fase di tuning dopo il collaudo del nuovo impianto e si è deciso di indire una 

riunione apposita per parlarne. 

11. VARIE ED EVENTUALI 

Minotti illustra una possibile nuova convenzione per poter dare un’alternativa agli iscritti sulla firma digitale. Si decide 

di analizzare il contratto di Aruba in merito alla firma digitale, anche se necessario con l’aiuto dell’Avvocato, per poi 

capire se raccogliere altre offerte per nuove convenzioni. 

Esce Vannucchi 

Esce Bosetti 

L’Ordine di Torino ha inviato una lettera al CNI sull’istituzione del ruolo professionale degli ingegneri dipendenti di 

azienda. Il Consiglio decide di affidare alla Commissione Industria la proposta dell’Ordine di Torino per approfondimenti. 

Contini relaziona su un collega che vorrebbe fare una prestazione pro bono per un Comune e chiede all’Ordine se è 

possibile. 
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La Commissioni Pareri, cui è stato sottoposto il quesito, ritiene che le vere e proprie attività pro bono debbano essere 

ben distinte dalle attività promozionali. Quella descritta dal professionista appare più simile alla seconda. “Svendere” 

la progettazione è contrario allo scopo dell’Ordine, che ritiene una simile azione lesiva della dignità della professione.  

Inoltre, l'art. 11 del codice deontologico, e precisamente l'art.11.4 recita che “L'ingegnere può fornire prestazioni 

professionali a titolo gratuito solo in casi particolari quando sussistano valide motivazioni ideali ed umanitarie. 

11.5 Possono considerarsi prestazioni professionali non soggette a remunerazione tutti quegli interventi di aiuto rivolti 

a colleghi ingegneri che, o per limitate esperienze dovute alla loro giovane età o per situazioni professionali gravose, 

si vengono a trovare in difficoltà.  

Si decide di sentire anche il parere del Centro Studi del CNI. 

Contini accenna alle linee guida per i compensi per i componenti del Collegio consultivo tecnico nelle OO.PP, collegio 

che è stato ripristinato con il decreto semplificazioni e serve per comporre velocemente le vertenze in corso di 

esecuzione delle opere.  Riferirà prossimamente in Consiglio. 

Andriola riferisce che la commissione Start up sta studiando una collaborazione con “IBAN”(società di Business Angel). 

Al prossimo Consiglio riferirà sull’avanzamento del premio IDEA la cui terza edizione ha dovuto essere annullata per 

la pandemia e di cui si sta preparando la quarta edizione. 

Roderi comunica che è iniziato il corso di preparazione agli esami di Stato anche del settore industriale e che alla prima 

lezione erano collegati 250 iscritti su 300. 

Gruosso informa che alla chiusura delle iscrizioni alla II sessione degli esami di Stato, risultano iscritti 512 industriali, 

53 per ingegneri dell’informazione, 51 civili. 

I Consiglieri esprimono il dispiacere e la vicinanza alla collega Silvia Fagioli per la perdita della Mamma. 

Prossima riunione di Consiglio 4 novembre 2020 ore 18:00 

      IL CONSIGLIERE SEGRETARIO      IL PRESIDENTE 

      (Maria Gabriella Parlante)         (Bruno Finzi) 

 

 


